

EL DILUVIO.

DIARIO POLÍTICO.

DE AVISOS, NOTICIAS Y DECRETOS.

EDICION DE LA TARDE.

PARA-RAYOS, Teléfonos, Campanillas Eléctricas: su colocacion como indica la Academia de Paris, por el óptico E. Grill, S. Pablo, 8. Anteojos de todas clases.

DIVERSIONES PARTICULARES.

Cervantes.—Teatro Romea.—Funcion extraordinaria para mañana viernes.—La comedia en 3 actos. **El sol de invierno.**—Concierto por los Apeninos, y la pieza **El otro yo.**—Localidades: peluqueras de Prades, Pepe, Prats, Dos Amigos, Concustell, confiteria del Liceo y relojería de Cortés.

Sociedad Familiar del Ensanche.—Teatro Español.—Funcion los jueves no festivos.—Gran compañía de zarzuela.—Inauguracion el 6 de marzo.—Queda abierto el abono para 4 funciones, todos los dias en la peluquería Europea (Paseo de Gracia, 80), bajo las siguientes bases: Un palco con 6 entradas 80 rs.; id. con 5, 70; id. con 4, 62; 4 butacas con sus entradas 48 rs.; 3 id. id. 36; 2 id. id. 28; y 1 id. id. 15.

Nota.—Los señores abonados a la sociedad anterior se les reservarán sus localidades hasta el lunes: por carteles y programas lista de la compañía.

CRONICA LOCAL.

Continúa el frio en la misma intensidad de los tres ó cuatro dias últimos, y no hay para menos porque Monseny está completamente cubierto de nieve que se vé tambien en abundancia en las elevadas sierras de San Lorenzo del Munt y entre los enhiestos picos de Montserrat.

—Hoy podemos dar algunos pormenores sobre el triple asesinato de casa *Cassanya*, ocurrido el domingo último. Ya dijimos que dicha casa es inmediata á la referida ciudad de Vich.

A las nueve y media la infeliz muger de 50 años que fué otra de las víctimas se hallaba aun en Vich en donde oyó misa é hizo algunas compras, regresando pronto á su casa para que su esposo y su hijo pudiesen ir á hacer lo mismo que acababa de hacer ella. Los malhechores deberían estudiar los movimientos de la familia y así que tendrian seguridad de hallarse asuntes los hombres, penetraron en la casa cometiéndolo horrible crimen que tiene horrorizada á toda aquella comarca.

Las víctimas fueron tres, como ya saben nuestros lectores; pero no constituan ellas solas las personas que se hallaban á aquella sazón en el manso *Cassanya*. Habia en él, además, una pobre monomaniaca que debió presenciar quizás la espantosa escena y que á pesar de reirse por costumbre, derramaba lágrimas á la vista de los cadáveres.

No sabemos las averiguaciones que por medio de ella haya hecho el tribunal, pero, sí que se hallan detenidos dos sugetos, sobre los cuales recaen algunas sospechas.

—Entre diez y once de anoche, una pareja de municipales restó auxilio á otra de órden público que se veía en apuros para detener un sugeto que en una casa *non sancta* de la calle del Arco del Teatro, navaja en mano, queria degollar á todos sus habitantes.

—Esta mañana dos mugeres en la Plaza de Santa Ana, se han trabado de palabras, llegado á las manos y producido algunas averías. La una, sobre todo, tuvo que ser curada en la Alcaldía, pues tenia un chichon nada regular en la frente.

—Sobre las diez de la noche de ayer se oyeron gritos en la escalerilla de una casa mas que sospechosa de la calle del Arco del Teatro. Segun nuestros informes habia en ella una jóven de pocos años que era empujada hácia arriba por dos hombres, á

pesar de las protestas que la infeliz hacia. Parece que aquellos desalmados lograron conducirla á una de los pisos de dicha casa, no sabiendo en qué paró el escándalo, por cuanto mas tarde se hallaban frente la puerta de dicha casa un cabo y un individuo del cuerpo de orden público.

—Un sereno y una pareja de agentes de orden público, han conducido á la casa de Socorro del 4.º distrito en donde ha sido curado, un hombre de unos 40 años que pasando entre doce y una de la noche por los afueras del boquete de la calle del Arco del Teatro, cayóse casualmente en la riera contigua, produciéndose algunas graves contusiones en el cuerpo y la fractura de un pié.

—Ninguna función conmemorativa del Santo del general Espartero, que se celebraba en ostentacion mientras vivia el ilustre pacificador de España, está anunciada para hoy, á no ser la que deba darse en el teatro del Odeon á beneficio del traspunte señor Oriol Molgosa.

—El señor comandante del cuerpo de mozos de la Escuadra, don Pablo Miquel, capturó en la tarde de anteayer en uno de los principales cafés de esta capital al presunto autor del homicidio cometido en la persona de don Antonio Soler. Llévose á cabo el crimen en la noche del veintitres del corriente mes, en las inmediaciones de la estacion del ferro carril de Tarragona. El citado sugeto se hallaba reclamado con este motivo por el juzgado que entiende en la causa criminal que al efecto se instruye.

—Cerca de la plaza de Santa Catalina se ha encontrado esta mañana una partida de chorizos. Están depositados en la Comandancia de municipales.

—Entre tres y cuatro de la madrugada de hoy, un desconocido descerrajó un tiro al guardian nocturno del depósito de maderas que el señor Gurri tiene junto al ferro-carril de Sarriá.

—Anoche en la calle de la Riereta se encontró una bolsa de indiana que contenia doce papeletas de empeño. Está depositada y á disposicion del que acredite ser su dueño en la Comandancia de municipales.

—Dice uno de nuestros colegas:

«Día de gran consternacion y luto fué el 23 del corriente para la importante y pintoresca villa de Lloret de Mar, de nuestra costa de Levante. Las aguas del Mediterráneo que la bañan se pusieron tan agitadas que avanzando mas de cuarenta metros tierra adentro, destruyeron parte de las quince magnificas casas que hay en la Plaza de la Constitucion, debiendo ser abandonadas precipitadamente por sus moradores, y quedando dichos edificios en situacion muy comprometida. A las diez de la mañana era tan imponente el estado del mar, que el toque del somaten anunciaba á los moradores que el magnífico edificio de las Casas Consistoriales estaba en inminente peligro. Con verdadero ardor y con las piedras que se encontraron se pudo sentar por los vecinos una escollera al pié del mismo edificio que contuvo por un momento el ímpetu de las olas, y con la cual y gracias tambien á haber amenguado por la tarde el temporal se pudo salvar aquel de la ruina. Los individuos del cuerpo de la Guardia civil que en la poblacion se alojan merecieron un justo elogio por parte del Municipio y vecinos por sus esfuerzos, en algunos momentos con peligro de sus vidas. El señor cura párroco, al elevar sus preces al Altísimo con exposicion de S. D. M., recordó que en el año 1607, á causa de un gran temporal, la poblacion presenció un día de luto semejante.»

—Presentóse dias pasados en la secretaría del Gobierno civil de Valencia un muchacho de nueve ó diez años de edad solicitando bagaje para trasladarse á esta capital en busca, segun dijo, de un hermano suyo único pariente próximo que le quedaba. Este niño habia hecho el viaje desde Madrid á Valencia á pié, siguiendo á unos carros, cuyos conductores de vez en cuando le permitian descansar. Al dar su nombre en el Gobierno civil, el oficial de seccion recordó que habia en el *Boletín* un anuncio interesando su detencion á instancia de su padre, é inmediatamente dió conocimiento á este de lo que ocurría. Al poco rato se presentó un ciego que dijo ser padre de la criatura, pero esta al verle sostuvo con naturalidad y entereza que aquel señor no era el autor de sus dias; que este hacia un año que habia muerto y era mas alto y rubio. Aquí fué Troya; el ciego sostenía que era el padre y el pequeñuelo le negaba como á tal, con una firmeza contundente. Ambos comparecieron ante el Gobernador civil de la provincia, quien parece falló en favor del niño y hasta dispuso que se le facilitara un billete de ferro-carril para que se trasladase á la ciudad de Tarragona.

—Uno de los mas célebres arquitectos de Francia, M. Viollet-le-Duc, acaba de presentar al municipio de París una extensa y luminosa memoria sobre los embelleci-

talentos de aquella capital. Una conclusion hallamos en la misma, que preemos útil que conozcan, y aun seria mas útil que practicaran nuestros ediles. «Cuando se trata, dice, de la ejecucion de obras de arte destinadas á embellecer una ciudad solo las personas elegidas por los contribuyentes tienen el derecho de escoger. Su autoridad es mas regular que las comisiones que en tales casos se suelen nombrar, compuestas en su mayoría de miembros del Instituto personalidades cuyas preferencias y doctrinas exclusivistas son harto conocidas.»

En pocas localidades necesita tanto como en la nuestra el arte una emancipacion positiva de ciertas tendencias que le desvian del caracter de nuestro siglo, de ciertas presiones que le ahogan y le obligan á vivir vida raquítica. Y en Barcelona, por desgracia, al formarse los jurados de certámenes artísticos se presta fe ciega á la tradicion designando casi constantemente individuos de méritos convencionales y de reputacion admitida sin pruebas.

—Leemos en un periódico de los Estados Unidos:

«Los restos de un hombre prehistórico, de colosal estatura, en estado fósil, acaban de ser descubiertos, á 200 piés de profundidad de la superficie de la tierra, en una cueva que se ha encontrado cerca de Eureka, pueblo de Nevada. Los miembros inferiores, la cabeza y el cuello, se encuentran perfectamente completos y naturales.»

GOLSIN.—Consolidado quedaba á las 10 1/2 mañana á 14'62 1/2 papel.

FALLECIDOS desde las 12 del día 25 hasta las 12 del día 27 febrero.

Casados 6 —Casadas 8 —Viudos 1 —Viudas 4 —Solteros 4 —Solteras 1,
Niños 7 —Niñas 8 —Abortos 1.—Nacidos: Varones 18 —Embras 19.

CORREO DE PROVINCIAS.

De *Las Circunstancias* de Reus del 25:

Ha sido disuelta una partida de ladrones que traia aterrados los pueblos de Caparroso y sus vecinos. Ultimamente han sido presos y entregados á los tribunales los dos jefes en el mismo momento de cometer un robo en un despoblado, en el sitio denominado La Portilla, término de la provincia de Navarra.

—El 19 del actual murió en Cartagena una niña, presa de las mas terribles convulsiones. Hacia cosa de un mes que habia sido mordida por un perro rabioso, y á pesar de los medios preventivos adoptados por la familia de la infeliz niña, declaróse en ella la hidrofobia, pereciendo víctima de tan desesperado mal.

—Ha sido puesto en libertad nuestro querido amigo don Luis Bernis, director de «El Noticiero D. riosense.»

Le damos nuestra mas cordial enhorabuena.

—De *La Opinion* de Tarragona del 26:

Ayer tampoco se nos notificó ante alguno del señor juez recusado don Enrique Monfort y Arxer, estimando procedente la nueva causa de recusacion señalada en el párrafo tercero del art.º 418 de la ley organica del Poder judicial.

—De *Las Circunstancias* de Reus del día 27:

Segun noticias de los pueblos ribereños al Ebro á mas de los daños que les ha causado en las huertas la última inundacion de aquel rio, tienen que lamentar la pérdida total de las cosechas de la almendra y de la algarroba causada por las fuertes heladas de estos últimos días.

Como estas cosechas son las principales de aquellos pueblos pueden calcular nuestros lectores cual es el tristísimo porvenir que tienen en perspectiva aquellos desgraciados habitantes y mas sabiendo que lo mismo les sucede de cuatro años á esta parte.

¡Pobres ribereños!

—Del *Diario de Tarragona* del 27:

Ayer al anoche ser se hizo saber á este vecindario por medio de pregon público que el señor gobernador civil de la provincia habia prohibido el entierro del Carnaval que debia organizarse á las ocho de la noche.

—En el año 1878 hemos exportado en menores cantidades que en 1877 los siguientes artículos: conservas alimenticias, esparto, azafran, cominos, almendras, avellanas, cacahuets, pasas, alpiste, arroz, avena, cebada, centeno, trigo y harina, jabon, algarrobas, garbanzos, habas, habichuelas, azogue, huevos, plomo, calamina, cobre, papel, pastas, sal y vino de Jerez.

El valor de los artículos exportados en 1878 importó 431.326,651 pesetas, y en 1877 llegó á la cantidad de 454.378,507, ó sea una diferencia de menos para 1878 de 23.051,856 pesetas.

En cambio aumentó en 1878 la exportacion del aceite comun, aguardiente, corcho en ta-

pones, apís, pimienta, naranjas, uvas, ganados, cobre en barras y planchas, mineral de hierro, regaliz, seda en rama, vino común ó de pasto y generoso.

—De *El Mercantil Valenciano* del 25:

La tempestad arracia; los vientos huracanados de estos días han sido tan generales que han producido fatales efectos no solo en los patios y escaleras de las oficinas de la Diputación, si que también penetrando hasta en los alfombrados y aristocráticos salones del Municipio han dejado allí su huella.

En prueba de la armonía, unión y compañerismo, andaban por el suelo dos diputados provinciales, y casi á la misma hora que esto sucedía, oíase á través de una ligera mampara el vocear de varias personas, los apóstrofes que á granal se dirigian unos y otros, y una voz que en vano pretendía sobreponerse á las restantes para restablecer el orden.

Un curioso, tal vez indiscreto, pudo averiguar que se trataba de la hacienda municipal; que un teniente de alcalde, por cierto de los que en breve deben cesar según el sorteo, y á quien según confesión propia, la naturaleza no lo ha dotado del don de la elocuencia, quiso manifestar su opinión contraria al arreglo de la citada hacienda, pero lo hizo de tal suerte, que todos dándose por ofendidos, intentaron conseguir una explicación.

Nuestro teniente alcalde, no sabemos si con ánimo de arreglarlo, abrió de nuevo la boca y dijo algo... y entonces fué cuando la tormenta parecía poco menos que el fin del mundo, y gracias á que don Pascua se interpuso y dejó oír su voz de mando.

Los alguaciles y municipales continuaron en sus respectivos puestos; el nublado pasó; el teniente de alcalde, inyectados los ojos, lívido y fuera de sí, calóse el sombrero y abandonó el salón.

Momentos después solo se oían algunas voces, demostrando en su acento apagado el cansancio de la lucha.

En resumen: la cuestión política en Valencia va bien, muy bien; en la Diputación de las palabras hay quien pasa á los hechos; en el Ayuntamiento las palabras llegan á tal estado que con ello basta sin necesidad de pasar á los hechos; y á todo esto los administrados, los pacíficos vecinos que solo desean orden, moralidad y economías, exclamarán allá para sus adentros: ¡qué Diputación! ¡qué Ayuntamiento! ¡qué conservadores!

—Del mismo periódico del 26:

Ayer mañana se verificó de oficio ante el señor juez municipal del distrito del Mar, juicio de faltas entre los señores don Teodoro Lorente, director de «Las Provincias» y diputado provincial, y don José Bau, que ejerce también este último cargo, por la famosa escena que se representó entre ambos en el piso bajo del edificio del Temple, el sábado último.

No sabemos el resultado de este juicio, pero sí que en él han declarado los directores de los periódicos de la localidad que se habían ocupado de aquel conflicto.

Tendremos al corriente á nuestros lectores de lo que pueda ocurrir en este asunto.

REAL ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUJA DE ZARAGOZA.

PREMIO DEL DOCTOR GARÍ.

Cumpliendo esta Academia la voluntad del Dr. don Francisco Garí y Boix, expresada en el legado que la hizo, abre un concurso público con arreglo al siguiente.

Programa.

La Academia adjudicará un premio de tres mil reales vellón en metálico al autor de la mejor memoria acerca de

La Cistitis crónica complicada con hematuria.

Deseosa la Academia de realizar la importancia del premio, manifestando así su gratitud al fundador, y queriendo cooperar al logro de su propósito, concederá dos títulos de «Socio correspondiente»: uno al autor de la memoria premiada, y otro al de la que obtuviere el «accèsit», que será la que, en punto á mérito relativo esté en el grado inmediato al de la primera.

Para concurrir á este certamen es preciso tener el título de Doctor ó Licenciado en la Facultad de Medicina y Cirujía.

No pueden optar los socios de número de esta Academia, pero si los agregados y correspondientes.

Para ganar el premio deberá la memoria tener mérito absoluto suficiente en concepto de esta Corporación.

Las memorias que se presenten al concurso estarán escritas en castellano y con letra muy clara; y serán admitidas en casa del señor Secretario de Gobierno de esta Academia (Mendez Nuñez, 36, principal, derecha), hasta las doce de la mañana del día 30 de noviembre del presente año; en la inteligencia que se tendrán como no presentadas, y por tanto fuera de concurso, las que por casualidad vinieren pasado este término.

Las memorias han de venir cerradas y lacradas, con un lema en el sobre, sin firma ni rúbrica del autor, ni copiada por él, ni con sobrescrito de su letra.

El nombre y rúbrica del autor, así como el punto de su residencia, se expresarán dentro de un pliego cerrado y lacrado, en cuyo sobre se pondrá el mismo lema que conste al principio de la memoria y en la carpeta que lo acompañe.

El pliego de la que ganare el premio y el de la que obtuviere el «accèsit» serán abiertos, y

les de las restantes quemados en la sesión pública inaugural que celebrará esta Academia el día 2 de enero de 1880.

La memoria que obtuviere el premio ó el accésit será propiedad de su autor, quien podrá imprimirla, pero sin corrección, adición ni supresión alguna, si en la impresión hiciera constar el resultado obtenido en el concurso.

Esta Academia, sin embargo, se reserva el derecho de hacer una tirada de ellas y regalar al autor la mitad de los ejemplares.

La Academia ruega á las Corporaciones, periódicos científicos, literarios y políticos que vieren este programa, le den la mayor publicidad en el modo y forma que estimen mas conveniente.

Zaragoza 8 de febrero de 1879.—El vice-presidente, Dr. Nicolás Montells.—El secretario de Gobierno, Dr. José Redondo.

CRONICA RELIGIOSA.

La Congregación de la Caridad Cristiana celebrará sus acostumbradas funciones de iglesia durante la presente Cuaresma en la parroquia de San Jaime, debiendo advertir á los fieles que este año tendrán lugar todos los jueves á las cuatro de la tarde, en vez de los domingos que hasta ahora era el día señalado. Hoy predicará el Rdo. don N. Mon, y se recogerán limosnas para los pobres enfermos que socorre la Congregación.

—Al objeto de recordar á los fieles las Siete palabras que Nuestro Divino Redentor pronunció en el Sacro Madero de la Cruz, la M. I. y V. Congregación de N. Señor Jesucristo en su Aflicción, establecida en la parroquia de San Francisco de Paula, celebrará durante la Cuaresma las funciones de las Siete palabras, teniendo hoy lugar la primera á las ocho y media de la noche. Despues de rezado el santo Rosario se hará un rato de oración mental, luego se cantarán con música siete Padre-nuestros; en seguida el sermón que dará el Reverendo don Ramon Homís y Llansana, cuyo orador predicará igualmente las seis palabras siguientes en sus días respectivos, concluyendo la función con los lamentos de Jesus Agonizante.

—Hoy á las seis y media en la parroquia de Nuestra Señora del Pino, la Real é Iltra. Congregación de la Purísima Sangre de Nuestro Señor Jesucristo, tendrá sus espirituales ejercicios con exposición de Su Divina Majestad y con sermón á cargo del Rdo. Dr. D. Luis Tapia, Presbítero, y concluyendo con el santo Rosario.

—Parroquia de los Santos Justo y Pastor.—Continúan á las siete de la tarde las devotas y solemnes funciones del mes del Sagrado Corazon de Jesus con exposición del Santísimo Sacramento y sermón á cargo de los PP. Misioneros del Inmaculado Corazon de Maria, cantandose antes y despues del sermón varios himnos al adorable Corazon de Jesus.

—Iglesia de Nuestra Señora del Buensuceso.—La Asociación de desagaviados al Santísimo Corazon de Jesus, canónicamente establecida en esta iglesia é incorporada á la Pia Union de Roma con muchísimas indulgencias y no pocos privilegios, da principio mañana á sus edificantes funciones cuaresmales con misa y Comunión general á las ocho, precedida de fervorosa plática preparatoria. A las cuatro de la tarde se expondrá el Santísimo Sacramento, se rezará la estacion mayor, el seráfico Trisagio y las cinco visitas al Sagrado Corazon con el acto de desagavio. La capilla de música de la Santa Iglesia Catedral cantará con acompañamiento de armonium bellísimos y devotos motetes, despues de los cuales tendrá lugar el sermón (que sobre el santo Evangelio predicará el Phro. Dr. D. Francisco Barrio Gonzalez); terminando tan piadosos cultos de reparacion y agravio con el himno «La España penitente» y la solemne reserva del augustísimo Sacramento.

CRONICA COMERCIAL.

ARANDA DE DUERO 21 DE FEBRERO.—Tenemos un temporal de aguas y viento huracanados cual nunca se habia visto y el Duero con una riada tan alta y sostenida, que impide ha un mes trabajar las fabricas.

Con tanta agua no se puede hacer labor en el campo, y los jornaleros están pasando grandes privaciones, aumentadas por la dificultad de vender algunos cántaros de vino que cosechan, porque estando los caminos intransitables no vienen carros á cargar; por igual razon los mercados están poco concurridos y los precios de los granos muy sostenidos, tanto que en todo el mes no hay diferencia de un real en fanega, vendiéndose:

Trigo de 46 á 49 rs. fanega.—Morcajo de 38 á 42 id. id.—Centeno á 28 id. id.—Cebada á 26 idem id.—Avena 17 id. id.—Garbanzos á 120 id. id.—Alubias á 68 id. id.—Yeros á 30 id. id.—Patatas á 3 rs. arroba.—Aceite á 60 id. id.—Jabon á 48 id. id.—Harina de 1.ª á 17 rs. arroba.—Idem de 2.ª á 16 id. id.—Id. de 3.ª á 14 id. id.—Vino de 8 1/2 á 9 rs. cántaro, con escasisima salida y no pocas ganas de vender.

RIOSECO 22 DE FEBRERO.—Detall.—Trigo: entrada 150 fanegas de 47 3/4 á 48 rs. das 94 libras.—Cebada 40 á 23 rs. fanega.

MEDINA DEL CAMPO 23 DE FEBRERO.—El mercado de hoy poco concurrido, por lo intranquilas que están los caminos y la festividad del día; cortísimas entradas de granos, y de estas medianas clases, así es que los precios han variado, obteniendo los precios anotados al pié de esta.

Trigo, buena clase, á 49 rs. las 94 libras.—Cebada regular á 45 id. id.—Centeno á 32 reales fanega.—Cebada á 26 id. id.—Algarrobas á 23 id. id.—Guisantes á 35 id. id.—Garbanzos superiores á 120 id. id.—Idem regulares á 90 id. id.—Idem medianos á 75 id. id.

CANTALAPIEDRA 23 DE FEBRERO.—Pongo en su conocimiento, según nota al final, los precios de los granos en este mercado.

Trigo de 47 á 47 1/4 rs. las 94 libras.—Centeno de 30 á 31 las 92 id.—Cebada de 23 á 25 reales fanega.—Algarrobas de 23 á 24 id. id.

Tendencia del mercado: con motivo del temporal, tanto por los caminos como por el temor que ofrece la cosecha, no se conoce ninguna operación.

Trigo en partidas: no hay quien venda partidas á ningún precio.

Lanas negras del país de 63 á 70 rs. arroba.

VIGIA DE CADIZ DEL 21 DE FEBRERO

Buques entrados.—Vapor Hispali, c. don A. Anzotegui, de Marín con carga general.—Vapor Gijón, c. don J. Piñoles, de Vigo con carga general.

Buques salidos.—Vapor Luis de Cuadra, c. don J. Escudero, con carga general para Algeciras.—Vapor James Haynes, c. Pereztevar, con carga general para Algeciras y Gibraltar.—Vapor Anita, c. don A. Millán, con efectos para Sevilla.—Vapor Besós, c. don M. Gasteris, de tránsito para Málaga.—Vapor Anselmo, c. don J. Navalega, con carga general para Vigo y escala.

Observaciones marítimas.—Amaneció cubierto de celajería, viento NO. bonancible con alguna llovizna y todo el día han estado los horizontes neblinosos y de vez en cuando alguna llovizna. Anocheció con los horizontes cargados de celajería chubascosa, el viento más al OSO. y con apariencia de continuar el tiempo variable; á la vista el vapor Anselmo salido esta tarde del puerto.

Observaciones meteorológicas.—Al orto NO. bonancible, acelajado.—Al medio día ONO. id., achubascado.—Al ocaso ONO. id., id.

VIGIA DE CADIZ DEL DIA 22 DE FEBRERO.

Buques entrados.—Vapor R. Laffitte, c. don J. Martínez, de Málaga con carga general.

Buques salidos.—Vapor Gijón, c. don A. Piñoles, con carga general para Málaga.—Vapor Hispali, c. don J. Anzotegui, con carga general para Huelva.

Observaciones marítimas.—Amaneció cerrado, los horizontes cargados de celajería chubascosa, el ONO. fresco y de vez en cuando chubascos; y todo el día ha estado lo mismo.—Durante el día cruzó á poniente un vapor español (goleta de tres palos).—Anocheció achubascado, el dicho viento fresco y el aspecto de mal tiempo; á última hora se descubrió del N. un vapor aparejo de goleta y al parecer costero.

Observaciones meteorológicas.—Al orto: NO. fresco, chubascos.—Al medio día: ONO. id., id.—Al ocaso: OSO. id., id.

EMBARCACIONES ENTRADAS DESDE EL ANOCHECER DE AYER AL MEDIO DIA DE HOY

De Marsella y escalas en 20 días, jabeque Providencia, de 67 ts., c. Castañer, con trigo de tránsito.

De Palma en 14 horas, vapor Julio, de 405 ts., c. don S. Pon, con 34 bultos obra de palma á don A. Puig, 19 bultos calzado á don B. Roig, 16 id. id. á don Francisco Quadrado, 7 id. á don J. Llompard, 41 id. id. á don José Echaz, otros efectos y 67 pasajeros.

De Aguilas en 13 días, balandra San Jaime y Santa Ana, de 56 ts., p. Martín Serrano, con 55,200 kilos jaboncillo á don Juan B. Ortega, 23,000 id. azúfre á don D. Sola y Amat, 14,070 id. esparto y otros efectos á la orden.

De Almería y escalas en 14 días, polacra goleta Josefina, de 55 ts., c. don B. Riusech, con 20,400 kilos esparto y 39 sacos trapos á la orden.

De Amberes y escalas en 10 días, vapor Pinzon, de 535 ts., c. don M. Baldo, con 77 bultos planchas hierro á la señora viuda de R. Delgado, 250 cajas cristales á don Casimiro Rull, 185 barriles cobre á la Casa de Moneda, 20 cajas mármol á don Francisco Estrada, 20 id. extracción á don J. Senestevá, 816 rollos alambre, 195 fardos papel y otros efectos á la orden y á varios señores.

Francesa.—De Agde en 36 días, pailebot Tres Marias, de 79 ts., c. Rozes, con pipas vacías. SALIDAS.—Bergantin goleta María Angela, c. Maristany, para Buenos-Ayres.—Bergantin Frasquito, c. Curós, para id.—Goleta inglesa Water Lily, c. Cornish, para Mesina.—Bergantin italiano Fedele, c. Guerri, para Terranova.—Bergantin noruego Peggy, c. Lassius, para Montevideo.—Vapor Vinuesa, c. Ortuño, para Sevilla.—Vapor Cámara, c. Jaen, para Marsella.—Vapor Menzaleh, c. Canñac, para id.—Vapor Puerto Mahon, c. Thomas, para Mahon.

CORREO NACIONAL.

(De «El Globo».)

El Papa, según varán nuestros lectores en otro lugar, ha recomendado á los periodistas católicos la templanza en el lenguaje, como si esto fuera posible tratándose de neos cuyo carácter distintivo lo constituyen la intemperancia y la procacidad.

Tambien ha censurado á los que quieren resolver arbitrariamente las graves cuestiones que se refieren á los intereses vitales de la Iglesia, por lo cual enviamos nuestro mas entusiasta pésame á los pontífices de «El Siglo Futuro».

—Hasta el mismo Leon XIII, que recibe inspiraciones del Espiritu Santo, cree difícil que los reyes y los pueblos sean amigos de la Iglesia, y prevé tiempos mas sombríos y terribles que los actuales.

Una vez mas somos de la opinion del Papa, Leon XIII.

—De un artículo que publica «El Conservador», copiamos el párrafo siguiente: «Solo un partido aparece en estos momentos excepcional, inactivo, como si dudara de que pueda llegar el momento de la lucha; antes bien, parece como que aguarda en acecho un descuido, una ocasion cualquiera para saltar por la brecha, para dar un asalto, como si tuviera mas confianza en la habilidad estratégica de sus jefes que en el valor y en la fuerza de sus soldados. Ese partido es el constitucional con sus agregados los centralistas.»

De las palabras anteriores se deduce:
1.º Que el momento de la disolucion de las Cortes se acerca, y que son, por lo tanto, infundados los rumores que suponen en el gobierno el propósito de reunir las nuevamente, y
2.º Que si son ciertas las ideas que «El Conservador» atribuye á los constitucionales, este partido no habrá hecho mas que adoptar la táctica del partido liberal-conservador.

(De «La Nueva Prensa.»)

No hay para qué decir que el siguiente suelto sobre lo de Manila, es del apreciable y consecuente «Mundo Politico».

«Segunda serie.

NUM. 117.

A tira y afloja,
Perdí mi caudal;
A tira y afloja
La volví á ganar.

Esto es cierto; por eso nosotros llevamos dados 117 tirones «sin aflojar», y los millones de Manila no parecen.

Claro, como que los que, ó «el que» tendría que «aflojar» no «afloja», nuestros «tirones» no hacen «mas que la mitad del juego.»

Vengan otros 117 «tirones», que, en fuerza de tanto tirar, dia llegará en que «aflojen.» ¡Vaya si «aflojarán!» ¡Como que hay de por medio una percion de cosas respetables que lo exigen!

—Ya escampa, y llorían franciscanos, capuchinos y carmelitas calzados de carne y hueso.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se ha autorizado el establecimiento de una comunidad de frailes franciscanos en Cocentaina; otra de Capuchinos en Pamplona, y otra de carmelitas calzados en la villa de Onda, diócesis de Tortosa.

Sentimos no haber llevado cuenta del número de conventos cuya instalacion ha sido autorizada desde principios del año 1875.

De seguro que hay ya mas conventos que á fines del siglo pasado.

—Heinés hecho notar el incremento, en nuestro sentir funesto, que van tomando en España las órdenes monásticas bajo el mando de los conservadores.

«La Integridad de la Patria» nos pregunta por qué no llevamos á la práctica esas ideas cuando fuémos poder.

De esa suerte, añade, no habríamos visto que mientras se proclamaba el derecho de asociacion y reunion en sus términos mas absolutos, se perseguía á las órdenes monásticas, pretendiendo acabar con ellas, no por la propaganda y libre manifestacion de las ideas, sino por medio de la fuerza.

Permítanos el ilustrado colega que le digamos que esto no es exacto en manera alguna.

Justamente uno de los errores mas graves de la democracia fué asentir en una ley á la legitimidad de las asociaciones religiosas.

La Constitución de 1869 consagraba el derecho de asociacion, pero solo para los fines humanos y racionales.

¿Es fin humano y racional el de congregarse en el silencio y la fria intencuidad de los claustros? No lo creemos así, y fué un rasgo de nobleza excesiva en los demócratas hacer extensivo á las órdenes monásticas el derecho constitucional de reunion.

Y al tomar este punto de vista estamos en nuestro perfecto derecho. ¿No declaran los conservadores y hasta ciertas escuelas liberales que la asociacion de los obreros en la «internacional» es peligrosa para los fundamentos actuales de la sociedad, y que como peligrosa debe ser perseguida?

Fues con el mismo derecho creemos nosotros que las órdenes religiosas constituyen un peligro gravisimo para los fundamentos sociales, y por eso las declaramos fuera del principio de la asociacion libre.

(De «La Union.»)

Dice un diario constitucional:

«El gobierno no paga los intereses de las láminas intrasferibles, vencidos desde 1.º de enero.

No paga ni aun los alquileres de los locales á él arrendados.
 No paga ni aun las aceras puestas en edificios del Estado.
 No paga ni aun el recargo sobre cédulas personales, que cobra él mismo.
 En cambio de que los administradores económicos nada pagan, tienen orden de no dejar nada sin cobrar en el acto.
 Bien hecho: «Cobra y no pagues, que somos mortales.»
 — La venida del general Martínez Campos tiene atortolados y vueltos el juicio á los diarios ministeriales.
 Uno de ellos decía ayer:
 «El «vapor-correo» en que viene á «Madrid» el general Martínez Campos, es el vapor «España.»
 De esto á convertir en puerto la Puerta del Sol no hay mas que un paso.
 — De «El Mundo Político»:
 «Cuarenta y tres años ha tardado el tribunal de Cuentas del Reino en averiguar que un señor depositario de fondos de policía está alcanzado en la suma de 2,742 pesetas 35 céntimos.»
 Pues si le cobran interés del dinero va á quedar lucido el señor depositario.
 Suponemos que el gobierno no dejará sin premio la actividad de los individuos que componen el tribunal de cuentas.

PARTES TELEGRAFICAS PARTICULARES.

(Servicio especial de EL DILUVIO.)

MADRID, 27 DE FEBRERO, á las 8 mañana.—El presidente del Consejo y los ministros de la Guerra y Gobernación, recibirán al general Martínez Campos en la estación del ferro-carril del Mediodía.

Inmediatamente de llegar el general Martínez Campos se dirigirá á la presidencia del Consejo de Ministros y allí se reunirá el gabinete que pasará despues á celebrar Consejo en Palacio bajo la presidencia de S. M., dudándose asista el general Martínez Campos.

Ha llegado el general Blanco y se espera hoy al general Quesada, cuya presencia en Madrid confirma la prensa ministerial se relaciona con la venida del general Martínez Campos.

MADRID, 27 DE FEBRERO, á las 8'15 mañana.—En abril próximo quedarán planteados los tribunales de partido.

Se preparan algunos banquetes y bailes en las regiones políticas y alta sociedad en honor del general Martínez Campos.

Con igual motivo habrá el sábado en la Presidencia del Consejo banquete y recepción.

Se espera hoy ó mañana una Comisión de representantes de los centros fabriles de Barcelona que vienen á felicitar el capitán general de Cuba.

Bolsin.—Consolidado, 14'62 1/2 liquidación.

PARIS 26 DE FEBRERO á las 8'40 noche.—El Papa ha resuelto definitivamente celebrar un consistorio el 28 del corriente.

El ex-príncipe imperial de Francia se marcha á combatir á los zulues, formando parte de una batería inglesa.

Antes de partir ha dirigido una especie de proclama á los franceses en forma de carta á M. Röhner.

En ella le dice que tendrá siempre el pensamiento fijo en Francia y que espera que sus partidarios se mantendrán siempre firmes y unidos.

Inglaterra y Francia se oponen á que el virey de Egipto se encargue de la Presidencia del Consejo.

Dícese que la insurrección de Macedonia está fomentada por la propia Puerta.

Barcelona.—Redacción y Administración de EL DILUVIO, plaza Real, 7, bajo.
 Imp. de los sucesores de N. Ramírez y C.^a